

Unser Oberberg ist bunt, nicht braun!

www.oberberg-ist-bunt.org info@oberberg-ist-bunt.org Postanschrift: c/o Der Paritätische - Martinstr. 1 - 51643 Gummersbach

Bürgeranregung an den Rat der Stadt Gummersbach nach § 24 GO

Der Rat der Stadt Gummersbach möge öffentlich erklären, dass Paul von Hindenburg nicht mehr Ehrenbürger der Stadt Gummersbach ist.

Begründung:

Wie viele rheinische Städte hat auch Gummersbach im Jahr 1917 Hindenburg durch eine Straßen-Umbenennung und die Verleihung des Ehrenbürgerrechts geehrt. Dies entsprach der damaligen Stimmung.

In der Folge hat sich Hindenburg jedoch im Jahr 1933 bewusst zum Steigbügelhalter Hitlers gemacht, wie neuere wissenschaftliche Erkenntnisse verdeutlichen. Dazu trug er nicht nur durch die Ernennung Hitlers zum Reichskanzler bei. Er spielte auch eine wichtige aktive Rolle dabei, politisch und medial die Verbindung von der Mitte der Gesellschaft zu den Nationalsozialisten herzustellen. Er hat Hitler „salonfähig“ gemacht.

Die Stadt Gummersbach kann daher kein Interesse mehr daran haben, Paul von Hindenburg als eine des Ehrenbürgerrechts würdige Persönlichkeit anzusehen.

In § 3 Abs. 1 formuliert zwar die „Satzung über die Verleihung des Ehrenbürgerrechts, der Ehrenringe und der Stadtmedaille der Stadt Gummersbach“: *„Das Ehrenbürgerrecht erlischt mit dem Tod des Geehrten.“* Wir sind dennoch der Meinung, dass eine offizielle Aberkennung des Ehrenbürgerrechts Hindenburgs bzw. eine Bekräftigung des Erlöschens notwendig und wünschenswert ist:

- Zum einen werden verdiente Gummersbacher, die schon lange verstorben sind, auch in offiziellen Mitteilungen der Stadt weiter als Ehrenbürger bezeichnet, das Erlöschen des Ehrenbürgerrechts ist also in der Praxis weder sichtbar noch wirksam (und wäre in diesen Fällen auch sicher nicht erwünscht).
- Zum anderen wird in Publikationen über Gummersbach, die im Internet zu finden sind (u.a. Wikipedia), weiterhin Hindenburg als Ehrenbürger aufgeführt. Um richtig zu stellen, dass dies nicht mehr so ist, ist eine klare Erklärung des Rates notwendig.

Eine Bekräftigung durch den Rat der Stadt Gummersbach, dass das Ehrenbürgerrecht Hindenburgs erloschen ist, ist daher angezeigt.

Gummersbach, den 8.September 2013



Gerhard Jenders (Vorsitzender)
für „Unser Oberberg ist bunt, nicht braun!“

(Privatadresse: Im Broich 5, 51647 Gummersbach, Tel. 02261-912917)